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ATA 2244ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 

DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO 
 

Aos trinta dias do mês de julho de dois mil e vinte dois, às nove horas, realizou-se a 1 

segunda milésima ducentésima quadragésima quarta reunião Plenária Ordinária do 2 

Conselho Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região no auditório da sede do 3 

CRP SP, situado à Rua Arruda Alvim, n° 89, Jardim América, São Paulo – SP. 4 

Estiveram presentes 20 (vinte) conselheiras/os, sendo estas/es efetivas/os e 5 

suplentes, a seguir indicadas/os: Ana Paula Hachich de Souza, Annie Louise 6 

Saboya Prado, Edgar Rodrigues, Eduardo de Menezes Pedroso, Emanoela Priscila 7 

Toledo Arruda, Ione Aparecida Xavier, Ivani Francisco de Oliveira, Jumara Silvia 8 

Van De Velde, Lilian Suzuki, Luciane de Almeida Jabur, Maria da Glória Calado, 9 

Maria Rozineti Gonçalves, Mônica Cintrão França Ribeiro, Mônica Marques dos 10 

Santos, Murilo Centrone Ferreira, Raizel Rechtman, Rita de Cássia Oliveira 11 

Assunção, Rodrigo Toledo, Talita Fabiano de Carvalho e Tatiane Rosa da Silva. 12 

Registra-se a presença das/os gestoras/es Juliana Cristina Bessa (Subsede Assis), 13 

Marilia Alves dos Santos (Subsede Bauru), Tayná Alencar de Souza (Subsede 14 

Baixada Santista) e Luiz Fernando Rodrigues Novais (Comissão Gestora 15 

Metropolitana). ORDEM DO DIA: I) INFORMES – 1.1) Justificativas de Ausência 16 

– Foram consideradas as justificativas de ausência das conselheiras Clarissa 17 

Moreira Pereira, Lauren Mariana Mennocchi, Sarah Faria Abrão Teixeira e da 18 

gestora da Subsede de Campinas Suely Castaldi Ortiz da Silva. Rememora-se que 19 

permanecem afastadas as conselheiras Julia Pereira Bueno e Maria Mercedes 20 

Whitaker Kehl Vieira Bicudo Guarnieri. 1.2) Manual "Avaliação Psicológica para 21 

manuseio de arma de fogo - Orientações sobre o exercício profissional, 22 

conforme Resolução CFP n. 01/2022 e Instrução Normativa n. 78/ 2014, em 23 

vigência, da Polícia Federal" - Informa-se que o manual, já encaminhado para o 24 

conhecimento do Plenário, foi elaborado pelo GT Nacional “Normas e Regras para 25 

Avaliação Psicológica para Porte de Armas”. Na APAF de abril de 2022 foi 26 

aprovada a continuidade do Grupo de Trabalho com a inclusão de um ad hoc para 27 

auxiliar nas tarefas desse GT. 1.3) Resolução CFP 14/2022 CREPOP - Institui e 28 

regulamenta o Centro de Referência Técnica em Psicologia e Políticas 29 

Públicas (CREPOP) e a Rede CREPOP como espaço de operacionalização 30 

das ações do CREPOP - A APAF de abril de 2022 aprovou a Resolução CFP n. 31 
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14/2022, que institui e regulamenta o Centro de Referência Técnica em Psicologia 32 

e Políticas Públicas (CREPOP) e a Rede CREPOP como espaço de 33 

operacionalização das ações do CREPOP, conforme informe dado na 2239ª 34 

Plenária Ordinária, de 25/06/2022. A referida Resolução foi encaminhada para 35 

conhecimento do Plenário, Comissões e Crepop por e-mail, em 21/07/2022. 1.4) 36 

Comunicação interna – A Assessoria de Qualidade elaborou a “Cartilha de apoio 37 

para orientação e uso da comunicação interna” com o objetivo de auxiliar na 38 

comunicação interna do CRP SP, qualificando as solicitações entre os setores, de 39 

modo que facilite a compreensão das/os trabalhadoras/es envolvidas/os. O material 40 

foi desenvolvido após reclamações referentes à falta de entendimento das 41 

solicitações. Um dos exemplos apontados foi uma situação vivenciada na Subsede 42 

de Bauru com o recebimento de um convite para participação em reunião da CIPA 43 

no qual não foi especificado quais trabalhadoras/es deveriam participar. Somente 44 

após pararem as atividades para acompanharem a reunião, foram orientadas que 45 

não havia necessidade da participação de todas. Ou seja, a falta de comunicação 46 

gerou pausa desnecessária nas atividades exercidas. A Cartilha foi aprovada pela 47 

Diretoria em reunião realizada no dia 11 de julho e, no dia 20, foi encaminhado o 48 

Memo Qualidade 006/2022 às/aos trabalhadoras/es apresentando os 10 (dez) itens 49 

que devem ser considerados na elaboração da estrutura dos e-mails para facilitar 50 

as solicitações diárias. De acordo com o cronograma apresentado, a comunicação 51 

deverá ser implementada em 25 de julho de 2022 e monitorada até 1º de julho de 52 

2022 para, assim, dirimir dúvidas durante a utilização dos tópicos. 1.5) Calendário 53 

– Alteração de horário da 2242ª Plenária de Julgamento – A Comissão de Ética 54 

(COE) previu que durante a 2240ª Plenária de Julgamento, realizada em 01/07/22, 55 

seriam julgados três processos, mas devido à complexidade do 2º Processo, que 56 

necessitou de tempo superior ao esperado, não foi possível realizar o 3º 57 

julgamento na mesma data. Para evitar prescrição, já que o 3º processo 58 

prescreverá em outubro do presente ano, a Plenária decidiu transferi-lo para o dia 59 

29/07/22, às 10 horas. Os/As conselheiras/os confirmaram a presença no quórum e 60 

o advogado do caso já saiu intimado para o Julgamento na referida data. Isto 61 

posto, a COE solicitou que o horário da 2242ª Plenária de Julgamento, agendada 62 

para o dia 29/07, das 14h às 18h, fosse alterado para ocorrer das 10h às 18h. 63 

Dada a urgência, a Diretoria aprovou a alteração em 04/07/2022. 1.6) Eleições no 64 
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CRP SP – Tendo em vista o exposto no Art. 14, § 2º. do Regimento Eleitoral 65 

(Resolução CFP n. 05/2021), que “os Plenários dos Conselhos Regionais são 66 

responsáveis pelo controle administrativo e disciplinar das respectivas Comissões 67 

Eleitorais, podendo proceder ao afastamento e substituição de suas integrantes, 68 

mediante representação e respeitado o contraditório e ampla defesa, por prática 69 

comprovada de conduta ou ato que desrespeite os princípios e normas deste 70 

Regimento, não eximida a possibilidade de responsabilização pelo exercício da 71 

função designada”; informa-se ao Pleno sobre as providências operacionais 72 

tomadas para as eleições. Os pontos de Apoio à Votação (Art. 51, caput) ocorrerão 73 

na Sede e nas Subsedes, podendo alocar outros locais de fácil acesso, no período 74 

entre 23 de agosto (terça-feira) a 27 de agosto de 2022 (sábado). Horário de 75 

funcionamento dos pontos e da votação on-line será das 8h às 17h (Art. 23, inciso 76 

II). As atividades nos Pontos de Apoio à Votação instalados na sede do Conselho 77 

Regional de Psicologia serão coordenadas pela Comissão Regional Eleitoral (Art. 78 

51, §4º). Desta forma, nos dias da votação, haverá subcomissões nos territórios e 79 

pelo menos 01 (uma) administrativa para regularização da situação cadastral da 80 

psicóloga no BRC, se houver necessidade. A conselheira Tatiane Rosa da Silva 81 

comunica que no dia 27/07 foi realizada reunião entre a Diretoria e a Comissão 82 

Regional Eleitoral (CRE) para, considerando o exposto acerca do regimento 83 

eleitoral, discutir a organização/operacionalização do processo e providências que 84 

envolvem custos, organização de TI, dentre outras. Em 05 e 06/08, a CRE e equipe 85 

técnica do CRP SP participarão de treinamento em Brasília e nos dias 08 e 09/08 86 

haverá reunião com trabalhadoras/es do Atendimento para apoio referente à 87 

situação cadastral da psicóloga nos dias de votação. Durante a Reunião entre 88 

Diretoria e CRE, foi também apontada a preocupação em relação às colaboradoras 89 

para subcomissões eleitorais, de acordo com o previsto na Resolução CFP 90 

05/2021. A CRE está fazendo contato com ex-colaboradoras (que atuaram em 91 

eleições anteriores) para ajudar. No entanto, ainda há dúvidas que somente serão 92 

elucidadas na reunião dos dias 05 e 06/08 com a Comissão Eleitoral do CFP. 93 

Assim, dada a proximidade das eleições em agosto de 2022, consulta-se a plenária 94 

para indicação de conselheira para ficar à frente deste processo, frisando-se que 95 

uma assessora igualmente auxiliará na execução e operacionalização. Salienta-se 96 

a importância do acompanhamento por conselheira/o para dar agilidade ao 97 



 

 
4 de 23 

processo. Aponta-se que ainda há perguntas que no momento estão sem 98 

respostas no tocante ao funcionamento das Subsedes na semana da eleição, por 99 

exemplo, com os agendamentos. O Plenário acrescenta outras indagações como: 100 

quem poderia compor a subcomissão eleitoral; se colaboradoras de subsedes e 101 

conselheiras estão impedidas pelo regimento de compor subcomissões; se estão 102 

previstas ajudas de custo; e qual seria exatamente o papel da/o conselheira/o 103 

indicada/o junto ao processo? Em resposta, aponta-se que na Resolução CRP 104 

001/2022 está prevista ajuda de custo para as atividades da Comissão Regional 105 

Eleitoral e suas Subcomissões. Quanto à convocação de psicóloga para compor 106 

subcomissão eleitoral, pontua-se que de acordo com o Art. 51 do Regimento 107 

eleitoral é dever da Comissão Eleitoral convocar, mas como a CRE está fazendo 108 

contatos com ex-colaboradoras, não há informação neste momento sobre 109 

confirmações. Aponta-se igualmente que na próxima reunião de Diretoria, de 1º/08, 110 

serão organizados dados para envio de Informativo às subsedes. O Plenário indica 111 

o conselheiro Edgar Rodrigues para acompanhar essa temática. O Assessor de TI 112 

Nilton Leme expõe que estão verificando como contratar novas impressoras, pois 113 

não há contrato específico. 1.7) Status dos projetos de TI - O Assessor de TI, 114 

Nilton Leme, comunica o Plenário sobre o andamento dos Projetos de TI. O 115 

Sistema BR Conselhos, cujo contrato foi renovado por mais 30 meses pelo CFP, 116 

tem suporte interno integrado por dois trabalhadores do CRP SP. Informa que 117 

foram iniciados os ajustes no Sistema relacionados aos requerimentos on-line com 118 

a Atualização Cadastral, ainda em operação, e na primeira semana de agosto 119 

serão disponibilizadas as inscrições on-line; as declarações estão em projeto de 120 

ajuste para recuperar corretamente as datas das inscrições e todos os serviços 121 

serão acessados on-line. Já o suporte do fornecedor (BR Conselhos) aumentou 122 

significativamente a equipe, sendo hoje pelo menos 4 consultores de atendimento 123 

imediato e uma equipe de análise para problemas mais complexos. Nesse sentido, 124 

as solicitações de melhorias estão sendo atendidas, os Relatórios requeridos por 125 

COE e Jurídico foram entregues. Devido à problemas de migração entre sistemas, 126 

foi necessária uma auditoria nos boletos pendentes de baixa no financeiro, com 127 

planejamento de força-tarefa para baixas nos boletos de pagamento das 128 

anuidades. Contraktor – A Plataforma de assinaturas está com contrato vigente e 129 

encontra-se em operação, possibilitando assinatura de documentos nos modelos 130 
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Assinatura Eletrônica e Certificado Digital e também poderia operar com gestão de 131 

contratos, recurso que não está sendo usado pelo CRP SP. Com a entrada do 132 

Sistema SEI, a continuidade dos serviços será avaliada. Help Desk – Essa 133 

Plataforma registra as solicitações de suporte tanto para infraestrutura, 134 

computadores e periféricos como sistema em contrato com o CRP SP. No contrato 135 

é previsto a presença de trabalhador como suporte presencial no CRP SP atuando 136 

na administração da plataforma e na ampliação do uso. O contrato atual tem 137 

vencimento em setembro e, como se trata de serviço contínuo, será preparada 138 

nova licitação. Reestruturação do cabeamento de rede - O projeto de 139 

reestruturação do cabeamento de rede e instalações elétricas foi entregue para a 140 

sede, na rua Arruda Alvim, e subsede Metropolitana, na rua Oscar Freire. A 141 

execução das obras está em estudo para as licitações. Outsourcing de impressoras 142 

- O Termo de Referência para licitação foi preparado e encaminhado para a 143 

Unidade de Compras. O projeto consiste na locação dos equipamentos com a 144 

configuração definida em contrato e suporte para todos os endereços do CRP SP. 145 

A configuração prevê sistema de identificação do usuário, retenção de impressão 146 

com retirada em qualquer equipamento (sede e subsedes) conectado em rede. SEI 147 

- O Sistema foi implantado em ambiente de testes e encontra-se na fase de 148 

introdução dos processos. Links de acesso à internet - Esse projeto consiste na 149 

contratação de acesso à internet e intranet para todo o CRP SP em um único 150 

contrato. Todo o Conselho será interligado, com requisitos de segurança, 151 

redundância e controle de acesso. Encontra-se em análise a contratação de 152 

consultoria para finalizar a elaboração do Termo de Referência e preparação para 153 

a licitação. Nilton Leme fala da importância quanto à segurança de dados e explica 154 

que a preocupação é trazer um contrato que envolva todo o Conselho, interligando 155 

sede e subsedes, inclusive preparando para implantação de sistema de telefonia 156 

voz sobre IP com um número único para todos os territórios. Nova CIP - Estão 157 

sendo desenvolvidos o aplicativo e as estruturas. LGPD – A Lei está sendo 158 

discutida em âmbito Federal e, assim, o CFP vai contratar empresa para estudar e 159 

implantar os requisitos da Lei em todos os Conselhos Regionais. O Plenário indaga 160 

se a opção apresentada seria a melhor forma de melhorar o atendimento e 161 

telefonia, já que necessita da contratação de ferramenta e consultoria. Nilton 162 

explica que neste momento não há condições de melhorias para a conexão de 163 
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internet se não houver alteração de contrato. O Plenário questiona se o projeto é 164 

exequível e afirma que seria mais viável centrar energias na finalização dos 165 

projetos já iniciados, como o BRC e SEI, considerando que a gestão será 166 

encerrada em setembro. Assim, os demais projetos seriam apresentados à próxima 167 

gestão, garantindo um compromisso com as melhorias no CRP SP. 1.8) 168 

Apresentação da nova assessora de Relações Externas - Apresenta-se ao 169 

Plenário a assessora Raissa de Deus Genro que atua na Comissão de 170 

Comunicação e Unidade de Relações Externas. Estarão sob sua responsabilidade 171 

o Jornal Psi, o Portal da Transparência, Mês da Psicóloga e os 60 anos da 172 

Psicologia, divulgação do documentário "Pioneiras da Psicologia" e apoio cotidiano 173 

à Unidade das Relações Externas. 1.9) Comunicação - Tiara Vaz, assessora de 174 

Relações Externas/Comunicação, informa que a versão impressa da 200ª edição 175 

do Jornal Psi, que trata sobre a Luta Antimanicomial, deve chegar à categoria a 176 

partir da próxima semana. Além disso, foi licitada agência de publicidade e 177 

marketing para ajudar a organizar os canais do CRP SP e duas gráficas para 178 

impressão de materiais produzidos pela gestão com plano de distribuição para as 179 

subsedes e Instituições de Ensino Superior. A Comissão de Comunicação enviará 180 

e-mail informando as subsedes a respeito dos materiais impressos. 1.10) 181 

Assessora do Crepop - Apresenta-se a psicóloga Beatriz Isoyama Venancio 182 

Botasso, contratada como assessora, que atuará como técnica do CREPOP deste 183 

CRP SP. 1.11) Seminário ABEP – Carta sobre Drogas - A conselheira Annie 184 

Louise informa que foi elaborada Carta em parceira com a ABEP sobre a 185 

importância de inserir na grade curricular da graduação de Psicologia uma 186 

disciplina que trate das questões relacionadas ao uso de drogas e redução de 187 

danos. A Carta será assinada pelo CRP SP, CRP PR e outros Conselhos 188 

Regionais de Psicologia, entre demais associações, e será apresentada durante 189 

Seminário on-line da ABEP que acontecerá em setembro de 2022. Na próxima 190 

Plenária, o conteúdo do referido documento será apresentado às/aos 191 

conselheiras/os. 1.12) Reunião sobre EAD nos cursos de Saúde - O conselheiro 192 

Rodrigo Toledo representou o CRP SP em reunião convocada pelo CFP no último 193 

dia 21 de julho, das 7h às 18h, para debater a Portaria do MEC nº 749 de 14 de 194 

julho de 2022, que aprovou a oferta do Curso de Psicologia, entre outros cursos 195 

superiores, na modalidade EAD. Apesar do MEC ter publicado no dia seguinte a 196 
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Portaria Nº 773, 15/07/2022, tornado sem efeito a Portaria nº 749, por erro material, 197 

há ainda a preocupação com uma possível substituição da primeira normativa 198 

citada. Durante a reunião, Zilamar Costa Fernandes, farmacêutica representante do 199 

Fórum dos Conselhos de Atividade Fim de Saúde (FCFAS), apresentou dados de 200 

estudo que o FCFAS realiza desde 2011 sobre o EAD, em especial, sobre a 201 

precarização das práticas de ensino e docência, com destaque para a problemática 202 

das práticas (estágios e laboratórios) nos cursos de saúde, exemplificando: i) 203 

distanciamento do SUS, ii) afastamento das indicações das diretrizes curriculares; 204 

iii) trabalho solitário do estudante; iv) PPCs que não contemplam as especificidades 205 

das áreas da saúde e todas essas práticas não promovem uma boa formação. 206 

Nesse sentido, convocou o Sistema Conselhos para ação Civil Pública. Irani 207 

Tomiatto, representante da ABEP, apresentou breve cenário da resolução de 208 

aprovação do curso EAD e sua retirada, alertando para o perigo eminente das 209 

possíveis aprovações de outros cursos. Ana Sandra, presidente do CFP, indicou a 210 

ação de contato com diversos parlamentares para combate ao EAD na Psicologia, 211 

apresentando documento técnico que está em elaboração e submeterá minuta para 212 

discussão no sistema. Na ocasião, o conselheiro Rodrigo Toledo, representante do 213 

CRP SP, sugeriu realizar um chamado para toda a categoria para conversar sobre 214 

os problemas da formação em EAD. O encaminhamento Geral da atividade foi 215 

publicizar as ações do CFP nas redes sociais, promover ações de divulgação sobre 216 

o posicionamento do Sistema Conselhos e aguardar minuta de processo de 217 

judicialização. 1.13) Simpósio violências institucionais (Sudeste) - A conselheira 218 

Maria da Glória informa que no dia 23/07/22, durante o 8º Congresso da 219 

ABRASME, foi realizada reunião entre os Conselhos Regionais de Psicologia do 220 

Sudeste (Espírito Santo, Minas Gerais, Rio de Janeiro e São Paulo) para discutir a 221 

organização do Simpósio Regional com o tema “Segurança Pública e Violência 222 

Policial: quais corpos são alvos? - Implicações à saúde mental de suas vítimas”. No 223 

Simpósio, que acontecerá presencialmente nos dias 08 e 09 de setembro, na 224 

Defensoria Pública do Estado do Rio de Janeiro, serão discutidos: estruturas 225 

políticas e compromisso social da Psicologia; violências e interseccionalidade de 226 

gênero, classe e raça; guerras e drogas; atividades de escuta da sociedade com a 227 

participação de meio dos movimentos sociais. A conselheira relembra que a ideia 228 

da atividade foi iniciada em evento realizado pela Rede Unida, em junho do 229 
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presente ano, e também durante Seminário organizado pela Comissão de Direitos 230 

Humanos e Políticas Públicas do CRP SP ‘Quais corpos são alvos’. Ambas as 231 

atividades estão interligadas à campanha do CFP “O racismo está na minha ou na 232 

sua cabeça?”. 1.14) Oficinas LGBTQIA+ Sapopemba - Conforme informado na 233 

2239ª Plenária Ordinária, de 25/06/22, em continuidade às atividades da Rede 234 

Intersetorial Infância e Juventude LGBTQIA+ Sapopemba / Vila Prudente, o CRP 235 

SP participará ativamente da Oficina sobre direitos LGBTQIA+ que será realizada 236 

no dia 13 de agosto de 2022 e apoiará as demais oficinas acerca da temática, das 237 

quais serão extraídos fomentos para orientação técnica. 1.15) Portaria da 238 

Secretaria Municipal de Saúde de São Paulo - A conselheira Ana Paula Hachich 239 

expõe que a COF recebeu pedido de orientação sobre a publicação de Portaria da 240 

Secretaria Municipal de Saúde de São Paulo que define o número de atendimentos 241 

para os profissionais de saúde na Rede de Atenção Básica. A normativa municipal 242 

diverge da Resolução CFP nº 17 de 19/07/2022, que dispõe acerca de parâmetros 243 

para práticas psicológicas em contextos de atenção básica, secundária e terciária 244 

de saúde. De acordo com o Art. 3º da referida Resolução, a psicóloga e o psicólogo 245 

deverão considerar os conceitos de Hora-Assistencial e Agenda-Padrão para 246 

realizar o dimensionamento de equipe e sistematização do seu trabalho em 247 

contextos de saúde. Desta forma, a conselheira expõe que o Plenário deve discutir 248 

se irá fazer articulações e ações para enfretamento da questão apresentada. A 249 

conselheira Talita Fabiano de Carvalho relembra que quando a Resolução CFP nº 250 

17/2022 foi aprovada na APAF, em abril de 2022, a questão dos parâmetros foi 251 

amplamente discutida, por ser uma solicitação da categoria para viabilizar os 252 

atendimentos no serviço público. 1.16) CONAPE 2022 – O CRP SP esteve 253 

presente na Etapa Nacional da Conferência Nacional Popular de Educação 254 

realizada entre os dias 15 a 17 de julho, em Natal/RN. Participaram como 255 

delegadas eleitas as colaboradoras Brisa Bejarano Campos e Valeria Campinas 256 

Braunstein, representantes do CRP SP no Fórum Municipal de Educação de São 257 

Paulo, e, como delegadas suplentes, as conselheiras Maria Rozineti Gonçalves e 258 

Lilian Suzuki. A conselheira Maria Rozineti informa que a mobilização, participação 259 

e articulação da Psicologia foi bastante potente, inclusive com a presença de 260 

estande do CFP onde foram distribuídos diversos materiais. Durante a Conferência 261 

foram aprovados o Documento de Referência “Reconstruir o País: a retomada do 262 
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Estado democrático de direito e a defesa da educação pública e popular, com 263 

gestão pública, gratuita, democrática, laica, inclusiva e de qualidade social para 264 

todos/as/es”, a "Carta de Natal - CONAPE da Esperança"; a Moção proposta pelo 265 

CFP sobre a Lei nº 13.935/2019, que dispõe sobre a prestação de serviços de 266 

psicologia e de serviço social nas redes públicas de educação básica, e a Moção 267 

Revoga NEM, contrária ao aumento de disciplinas EAD na educação Básica. No 268 

momento em que a presidenta do CFP fez posicionamento contra a formação EAD 269 

para a área da saúde, foi noticiada a Portaria do MEC nº 749, de 14 de julho de 270 

2022, aprovando a oferta do Curso de Psicologia, entre outros cursos superiores, 271 

na modalidade EAD. Entretanto, por meio de mobilização da Comissão Intersetorial 272 

de Recursos Humanos na Saúde e Relações de Trabalho do Conselho Nacional de 273 

Saúde, o Ministério da Educação publicou no dia seguinte a Portaria Nº 773, 274 

15/07/2022, tornado sem efeito a Portaria nº 749, por erro material. A conselheira 275 

Maria Rozineti complementa que as representantes participaram de dois GTs 276 

durante a CONAPE sendo, um deles, o GT Diversidade e Inclusão onde Valeria 277 

Braunstein fez a defesa para que a palavra "transtorno" não constasse no 278 

documento final. A conselheira Lilian Suzuki pede à Comissão de Comunicação 279 

que publicize a “Carta de Natal - CONAPE da Esperança" e resgate no vídeo da 280 

CONAPE 2022 a fala da colaboradora Valeria Braunstein explicando o motivo do 281 

óbice à palavra “transtorno”. Ademais, o CRP SP apresentou dois trabalhos: 1) 282 

sobre o histórico e importância da representação do CRP SP nos Fóruns Municipal 283 

e Estadual da Educação; 2) As ações do CRP SP sobre a Lei nº 13.935/2019. 284 

Indica-se para o próximo Plenário que não perca os espaços de 285 

representação na educação, por ser fundamental para a qualificação desta 286 

temática. 1.17) CONPE 2022 - A conselheira Lilian Suzuki comunica que o CRP 287 

SP também está participando do XV Congresso Nacional de Psicologia Escolar e 288 

Educacional, evento online, realizado entre os dias 25 e 30 de julho de 2022, com a 289 

apresentação de dois trabalhos: 1) Histórico do GT Educação no Estado de São 290 

Paulo e do Comitê Estadual de implementação da Lei nº 13.935/2019, que dispõe 291 

sobre a prestação de serviços de psicologia e de serviço social nas redes públicas 292 

de educação básica. 2) O que é Educação na visão da Psicologia, no qual expõe-293 

se a importância do Controle Social e como ele se dá dentro da Educação. Outros 294 

três trabalhos foram apresentados em parceira com instituições como o Grupo 295 
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Interinstitucional Queixa Escolar (GIQE-USP) abordando o apoio e articulações 296 

com o CRP SP. II) APROVAÇÃO DAS ATAS – Submete-se ao Plenário à 297 

apreciação e homologação da ata da 2235ª (21/05/2022) Plenária Ordinária, 298 

encaminhada previamente para leitura e considerações do plenário. 299 

Encaminhamento: A ata é aprovada com alteração no encaminhamento do ponto 300 

“XI - Minuta de Resolução que aprova o Regimento Interno do Conselho Regional 301 

de Psicologia de São Paulo – 6ª Região” ao qual pede-se para acrescentar a 302 

decisão do Plenário para a retirada das Comissões do texto do Regimento Interno, 303 

permanecendo apenas as Comissões Permanentes. III) INSCRIÇÃO DE PESSOA 304 

FÍSICA E JURÍDICA – Apresenta-se para apreciação do Plenário os processos de 305 

pessoas física e jurídica inscritas no CRP SP. Encaminhamento: O plenário 306 

homologa os seguintes processos: Pessoa física – 589 (quinhentas oitenta e nove) 307 

novas inscrições e reativações; 22 (vinte e duas) inscrições secundárias; 52 308 

(cinquenta e duas) transferências em geral e 72 (setenta e dois) cancelamentos a 309 

pedido e óbito. Pessoa jurídica – 158 (cento e cinquenta e oito) registros e 310 

reativações e 02 (dois) cancelamentos. Totalizaram-se 895 (oitocentos e noventa e 311 

cinco) processos analisados, conforme folha anexa que é parte integrante desta 312 

ata. IV) COMISSÃO DE ANÁLISE PARA A CONCESSÃO DO TÍTULO 313 

PROFISSIONAL DE ESPECIALISTA – Informa-se ao Plenário os processos de 314 

títulos de especialista recebidos no período. A conselheira Lilian Suzuki expõe que 315 

a Resolução CFP nº 3/2022 foi revogada devido a questões que precisam de 316 

ajustes ou elucidações. Provavelmente, na próxima semana deverá ser publicada a 317 

nova resolução que contou com a contribuição do Regional São Paulo. O CRP SP 318 

também apoiou para a elaboração de oficina para as trabalhadoras dos Conselhos 319 

Regionais, sendo esta já foi realizada internamente. Entretanto, tendo em vista as 320 

alterações da nova resolução, caso seja possível, sugere-se nova oficina interna. 321 

Encaminhamento: Na Modalidade Residência Multiprofissional deferiram-se 06 322 

(seis) processos na área Saúde. Na Modalidade Cursos Credenciados deferiram-323 

se 01 (um) processo na área Organizacional e do Trabalho; 03 (três) na área 324 

Trânsito; 09 (nove) processos na área Clínica, 01 (um) na área Hospitalar, 04 325 

(quatro) na área Neuropsicologia e indeferiram-se 01 (um) processo na área 326 

Clínica, 02 (dois) na área Hospitalar e 01 (um) na área Psicopedagogia. Na 327 

Modalidade Cursos Instituição de Ensino Superior foram deferidos 08 (oito) na área 328 
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Escolar/Educacional, 33 (trinta e três) na área Organizacional e do Trabalho, 64 329 

(sessenta e quatro) na área Trânsito, 16 (dezesseis) na área Jurídica, 03 (três) na 330 

área Esporte, 196 (cento e noventa e seis) na área Clínica, 63 (sessenta e três) na 331 

área Hospitalar, 34 (trinta e quatro) na área Psicopedagogia; 03 (três) na área 332 

Psicomotricidade, 04 (quatro) na área Social, 250 (duzentos e cinquenta) na área 333 

Neuropsicologia, 16 (dezesseis) na área Avaliação Psicológica e 62 (sessenta e 334 

dois) na área Saúde, sendo indeferidos 02 (dois) na área Escolar/Educacional, 01 335 

(um) na área Trânsito, 08 (oito) na área Clínica, 03 (três) na área Hospitalar; 05 336 

(cinco) na área Neuropsicologia, 01 (um) na área Avaliação Psicológica e 01 337 

(um) na área Saúde. Na modalidade Nova Especialidade foram indeferidos 01 338 

(um) processo na área Organizacional e do Trabalho, 04 (quatro) na área 339 

Clínica, 01 (um) na área Social e 01 (um) na área Avaliação Psicológica. 340 

Totalizaram-se 812 (oitocentos e doze) títulos de especialistas deferidos e 32 (trinta 341 

e dois) indeferidos conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. V) 342 

RECOMPOSIÇÕES NAS COMISSÕES, NUCLEOS, COMITÊS E GTS DO CRPSP 343 

– 5.1) Subsede de Ribeirão Preto - Proposta a exclusão de membra da Comissão 344 

Gestora Nayara Gomes Braga (CRP 06/124513). Encaminhamento: Aprovada a 345 

exclusão proposta. 5.2) Subsede de Sorocaba - A conselheira Ione Aparecida 346 

Xavier apresenta a situação e relatório, em sigilo, na presença somente das/os 347 

conselheiras/os e da Coordenadora Técnico-política, Rute Alonso. Devido a 348 

urgência, considerando o Parecer Jurídico BN 426/22, foi publicada no DOE em 349 

22/07/2022 a Portaria CRP 022/22, de 18/07/2022 (Ad Referendum do Plenário) e 350 

no Portal da Transparência do CRP SP. Desta forma, apresenta-se para aprovação 351 

do Plenário a recomposição da Comissão Gestora da Subsede de Sorocaba com a 352 

exclusão da Coordenadora Jéssica dos Santos Moreira Pavanelli (CRP 06/127427) 353 

e do Subcoordenador Julio Cesar Rodrigues Segato (CRP 06/130289), assim como 354 

a inclusão de Eliane Cristina Dias de Almeida (CRP 06/81767) na coordenação e 355 

Maria Sueila da Silva Ferreira (CRP 06/145164) na Subcoordenação, permancendo 356 

Talita Paes (CRP 06/110535) como membra da Comissão Gestora. Da resposta da 357 

Assessoria Jurídica sobre eventual possibilidade de abertura de Sindicância, a 358 

princípio a demanda deve ser encaminhada a plenária para apreciação e decisão 359 

de instauração ou não de sindicância. Caso positivo, é necessário a elaboração de 360 
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portaria para instauração da Sindicância com a nomeação dos membros da 361 

Comissão, bem como prazo para conclusão. Encaminhamentos: 1) Aprova-se a 362 

alteração da Comissão Gestora de Sorocaba, conforme Portaria CRP 022/22, de 363 

18/07/2022. 2) Referendado o desligamento de Jéssica dos Santos Moreira 364 

Pavanelli e Julio Cesar Rodrigues Segato das instâncias do Conselho, que deverão 365 

ser retirados também de grupos de mensagens do plenário. 3) As queixas 366 

relacionadas ao exercício profissional dos psicólogos serão encaminhadas à COF 367 

para as providências cabíveis. 4) Envio de relatório para Assessoria Jurídica para 368 

dirimir se será aberta Sindicância e qual será o objeto. 5.3) Comissão de Ética 369 

(COE) - 5.3.1) Subsede de Bauru - Proposta de inclusão de Gregori Farner 370 

Cremonez Esquivel (CRP 182636) como colaborador. 5.3.2) Subsede Ribeirão 371 

Preto - Proposta a inclusão das psicólogas Luciana Stoppa dos Santos (CRP 06/ 372 

78466) e Sigrid Rita de Cássia Braga Ancheschi França (CRP 06/ 55941) como 373 

colaboradoras COE e Oitivas. 5.3.3) Subsede de São José do Rio Preto - Proposta 374 

a inclusão da membra Renata Galli Barbosa (06/40563). 5.3.4) Subsede Sorocaba 375 

- Proposta a exclusão dos membros Jéssica dos Santos Moreira Pavanelli (CRP 376 

06/127427) e Julio Cesar Rodrigues Segato (CRP 06/130289). Encaminhamento: 377 

Aprovadas as alterações propostas nos subitens acima. 5.4) Comissão de 378 

Orientação e Fiscalização (COF) - 5.4.1) Subsede Baixada Santista e Vale do 379 

Ribeira - Proposta a exclusão da colaboradora Hidely do Nascimento (CRP 380 

06/3255). 5.4.2) Subsede de Bauru - Proposta a inclusão de Gregori Farner 381 

Cremonez Esquivel (CRP 06/182636) como colaborador. 5.4.3) Comissão Gestora 382 

Metropolitana - Proposta a inclusão de Bruno Logan Azevedo (CRP CRP 383 

06/112009) como colaborador. 5.4.4) Subsede de Ribeirão Preto - Proposta a 384 

inclusão de Luciana Stoppa dos Santos (CRP 06/78466) e Sigrid Rita de Cássia 385 

Braga Ancheschi França (CRP 06/55941) como colaboradoras. 5.4.5) Subsede 386 

Sorocaba - Proposta a exclusão da membra Jéssica dos Santos Moreira Pavanelli 387 

(CRP 06/127427). Encaminhamento: Aprovadas as indicações propostas nos 388 

subitens acima. 5.5) Comissão História e Memória da Psicologia - Proposta a 389 

exclusão dos membros pela Subsede de Sorocaba Jéssica dos Santos Moreira 390 

Pavanelli (CRP 06/127427) e Julio Cesar Rodrigues Segato (CRP 06/130289). 391 

Encaminhamento: Aprovada as exclusões propostas. 5.6) Núcleo Psicologia 392 

Organizacional e do Trabalho da Subsede de Sorocaba - Proposta a exclusão 393 
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da membra Jéssica dos Santos Moreira Pavanelli (CRP 06/127427). 394 

Encaminhamento: Aprovada a exclusão sugerida. 5.7) Núcleo de Saúde da 395 

Subsede de Sorocaba - Proposta a exclusão do membro Júlio Cesar Rodrigues 396 

Segato (CRP 06/130289). Encaminhamento: Aprovada a exclusão sugerida. 5.8) 397 

GT de RH - Proposta a exclusão da membra pela Subsede de Sorocaba Jéssica 398 

dos Santos Moreira Pavanelli (CRP 06/127427). Encaminhamento: Aprovada a 399 

exclusão proposta. 5.9) GT de Saúde Mental - Proposta a exclusão de membro 400 

pela Subsede de Sorocaba Julio Cesar Rodrigues Segato (CRP 06/130289). 401 

Encaminhamento: Aprovada a exclusão proposta. 5.10) Comitê de Acolhimento 402 

e Enfrentamento às Opressões Institucionais - Proposta a exclusão de membro 403 

pela Subsede de Sorocaba Jéssica dos Santos Moreira Pavanelli (CRP 404 

06/127427). Encaminhamento: Aprovada a exclusão sugerida. 5.11) Equipe 405 

Operacional – Pessoa Jurídica de Comunidades Terapêuticas - Proposta a 406 

exclusão de membro pela Subsede de Sorocaba Jéssica dos Santos Moreira 407 

Pavanelli (CRP 06/127427). Encaminhamento: Aprovada a exclusão indicada. VI) 408 

REPRESENTAÇÃO EM ÓRGÃOS DE CONTROLE SOCIAL – GT Educação do 409 

Fórum dos Conselhos de Atividade Fim de Saúde (FCAFS) - A conselheira 410 

Jumara Silva Van de Velde, atual representante no referido GT, solicitou sua 411 

exclusão devido à incompatibilidade de horário para as reuniões. 412 

Encaminhamento: Aprovada a exclusão proposta. VII) CRP ACOLHE – É exposta 413 

a necessidade de realizar mutirões para as reuniões do CRP Acolhe, visto que há 414 

aproximadamente 3.000 (três mil) CIPs represadas na região Metropolitana e mais 415 

1.000 (um mil) no restante do Estado. Consulta-se a plenária sobre a possibilidade 416 

de apoio de conselheiras e colaboradoras para realização das reuniões do CRP 417 

Acolhe nas seguintes datas: a) 06 de agosto (sábado) com 03 (três) reuniões no 418 

período da manhã (10h às 12h) e 03 (três) reuniões à tarde (14h às 16h); b) 12 de 419 

agosto (sexta-feira) com 03 (três) reuniões, das 16h às 18h; e, c) 13 de agosto 420 

(sábado) com 03 (três) reuniões pela manhã (10h às 12h) e mais 03 (três) reuniões 421 

à tarde (14h às 16h). Considerações das/os presentes: 1) Aponta-se que está 422 

ainda em funcionamento o GT CRP Acolhe coordenado pela conselheira Ana Paula 423 

Hachich e que durante seu afastamento o GT ficou menos ativo. A conselheira Ana 424 

informa que o GT trabalhou na transição das reuniões do CRP Acolhe do formato 425 

presencial para o virtual, construiu o questionário de indicativo dos interesses da 426 
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categoria, capacitação e elaboração de um manual que ainda precisa ser 427 

atualizado com a inclusão da Resolução CFP nº 13, de 15 de junho de 2022, que 428 

estabelece diretrizes e deveres para o exercício da Psicoterapia por psicólogas e 429 

psicólogos. 2) Sugere-se uma reunião com o GT para alinhamentos, a criação de 430 

um gráfico com índices que apontem os momentos de aumento de inscrições no 431 

CRP SP, bem como o agendamento em dias fixos na Metropolitana a partir da 432 

disponibilidade de conselheiras/os e colaboradoras/es, possibilitando a realização 433 

de, no mínimo, 8 (oito) reuniões do CRP Acolhe mensalmente. Após 434 

questionamento, informa-se que o GT vem discutindo o retorno das reuniões 435 

presenciais para palestra e entrega de CIP em conjunto com discussão sobre a 436 

territorialização com dados já sistematizados do CRP Acolhe. Encaminhamento: 437 

1) Disponibilizam-se para as reuniões do mutirão do CRP Acolhe: 06 de agosto 438 

(sábado), manhã (10h às 12h)/ 3 reuniões – O coordenador da Comissão Gestora 439 

Metropolitana, Luiz Fernando Rodrigues Novais, e as conselheiras Luciane Jabur e 440 

Lilian Suzuki; 06 de agosto (sábado), à tarde (14h às 16h)/ 3 reuniões -  As 441 

conselheiras Maria da Glória Calado, Lilian Suzuki, Talita Fabiano de Carvalho e 442 

Luciane Jabur; 12 de agosto (sexta-feira), à tarde (16h às 18h)/ 3 reuniões - As 443 

conselheiras Lilian Suzuki, Luciane Jabur e o gestor Luiz Fernando Rodrigues 444 

Novais; 13 de agosto (sábado), manhã (10h às 12h) - A conselheira Ivani Francisco 445 

de Oliviera, o conselheiro Murilo Centrone e o gestor Luiz Fernando Rodrigues 446 

Novais; 13 de agosto (sábado), tarde (14h às 16h) - O conselheiro Murilo Centrone 447 

e as conselheiras Maria da Glória Calado, Mônica Cintrão e Talita Fabiano de 448 

Carvalho. VIII) COMISSÃO DE ÉTICA – 8.1) Gargalos de Processos 449 

aguardando elaboração de Pareceres - O conselheiro Murilo Centrone expõe que 450 

há um grande número de processos aguardando elaboração de pareceres com 451 

possível impacto na prescrição. Considerando o volume de processos que chegam 452 

à COE e a redução dos prazos de tramitação previstos no novo CPD (Resolução 453 

CFP nº 11/2019), aponta-se a necessidade de mais uma psicóloga analista técnica 454 

(PAT) para compor a equipe da COE. Uma das possibilidades para dar celeridade 455 

aos processos é que, além do modelo atual de reuniões de COE para elaboração 456 

de pareceres na Sede e Subsedes, propõe-se introduzir, paralelamente, uma nova 457 

proposta: 01 (uma) PAT convidaria 02 (dois) Pareceristas para reuniões (presencial 458 

ou videoconferência) para análise de processos e elaboração de pareceres cujo 459 
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tema seja recorrente na COE (como Comunidade Terapêutica, Laudo para Vara de 460 

Família), de volume pequeno ou em prioridade. Essa sugestão altera, em partes, a 461 

proposta da COE de discussão e reflexões coletivas. Desta forma, submete-se ao 462 

Plenário essa proposta solicitando-se considerações. Considerações das/os 463 

Presentes: 1) Questiona-se se haveria tempo hábil para realizar essas reuniões 464 

adicionais, considerando que as Subsedes já possuem agenda predefinida para as 465 

reuniões. 2) Relembra-se que anteriormente eram realizadas reuniões mensais de 466 

COE para pareceres e, posteriormente, foram intercaladas com reuniões de 467 

formação que poderiam ser revistas e substituídas por outra estratégia de 468 

formação, contudo, tendo em vista o término da gestão, este seria um possível 469 

apontamento para o futuro. 3) Elucida-se que a proposta apresentada pela COE 470 

não concorreria com o atual modelo, ao contrário, se somaria. Seriam indicadas as 471 

pareceristas com mais conhecimento no intuito de atender às demandas prioritárias 472 

com risco de prescrição. 4) Respondendo à questionamento, o conselheiro Murilo 473 

Centrone informa que atualmente as Plenárias Éticas não tem alterado 474 

significativamente os pareceres, sendo assim, o esforço proposto seria válido. 475 

Porém, acrescenta que além da produção de pareceres há outras pendências e 476 

dificuldades encontradas pela COE que estão relacionadas ao excesso de 477 

demandas recebidas pela equipe de COE que precisaria ser ampliada, seja pela 478 

convocação de PAT aprovada em concurso ou remanejamento. 5) Ressalta-se a 479 

preocupação com os processos que estão aguardando, bem como com o fato de 480 

se tratar de função precípua do CRP SP. 6) Pontua-se que a quantidade de 481 

processos recebidos pela COE é resultado da alta tendência de judicialização de 482 

conflitos, sobretudo em São Paulo. 7) Expõe-se, também, o insucesso das 483 

mediações, da recusa de alguns processos para mediação e, quando aceitos nos 484 

processos, não há acordo. 8) Visto a proximidade do término da gestão, sugere-se 485 

reunião com conselheiras mais apropriadas de COE para repassar sugestões ao 486 

próximo Plenário sobre o projeto de reestruturação dos processos de COE em 487 

relação ao novo CPD e inserir essas propostas no relatório de gestão. 9) 488 

Sugestiona-se que os 09 (nove) processos que aguardam, caso os resumos já 489 

estejam prontos, sejam remetidos para o Plenário para elaboração do parecer. 490 

Encaminhamento: 1) Constituído grupo de trabalho com conselheiras/os Ana 491 

Paula Hachich, Luciane Jabur, Murilo Centrone e Rodrigo Toledo,  para discutir 492 
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possíveis alterações no formato de reuniões de pareceres a fim de agilizar o fluxo 493 

do andamento dos processos éticos. 2) Sobre os pareceres pendentes, sendo 2 do 494 

ano de 2016 e 7 do ano de 2017 serão partilhados com as conselheiras Ana 495 

Hachich, Maria da Glória, Raizel Rechtman, Rita de Cássia, Rodrigo Toledo (2 496 

pareceres) e Tatiane Rosa. O Conselheiro Murilo passará as informações sobre os 497 

resumos prontos. 3) Sobre a proposta de nova PAT para COE, será necessário 498 

estudo orçamentário para que o plenário possa deliberar. 8.2) Cancelamento de 499 

Inscrições de Psicólogas Respondendo a Processo Ético - A COE tomou 500 

conhecimento de que as/os psicólogas/os M.R.M., R.M.B.M. e O.M.O.M., que 501 

figuram como investigadas(os)/representadas(os) na Comissão de Ética, tiveram 502 

suas inscrições canceladas recentemente, conforme ocorrência registrada no 503 

cadastro do CRP/SP. Contudo, o Art. 5§ 2º CPD veda o cancelamento de psicóloga 504 

que esteja respondendo a processo ético (MEMO COE n. 050/2022 e n. 051/2022). 505 

Foi realizada consulta ao Jurídico que emitiu o Parecer Jurídico BN 416/2022, no 506 

qual indica-se que para anular o cancelamento da plenária é necessária aprovação 507 

da mesma instância. Desta forma, sugere-se que sejam anulados os 508 

cancelamentos destes psicólogos da data em que foi aprovado o cancelado, 509 

permanecendo, assim, os Psicólogos ativos. Encaminhamento: O Plenário anula 510 

os cancelamentos das inscrições das/os 3 (três) psicólogas/os que possuem 511 

processos éticos. A Unidade de Atendimento deverá informar às/aos psicólogas/os 512 

sobre a decisão do Pleno. IX) INFORME DAS COMISSÕES – 9.1) Comissão de 513 

Orientação e Fiscalização – COF – Informa-se que no mês de junho de 2022 a 514 

COF organizou a reunião COE/COF e planejou mutirão para reduzir a quantidade 515 

de fiscalizações pendentes em Campinas e Sorocaba (início em julho). Ainda, que 516 

foi dada continuidade a todas as suas atividades rotineiras na região Metropolitana 517 

e Subsedes. Orientações: efetuadas 1.364 (mil trezentos e sessenta e quatro) 518 

orientações por telefone, e-mail e presencial. Fiscalizações: 894 (oitocentos e 519 

quarenta e nove) análises técnicas do e-Psi; 149 (cento e quarenta e nove) 520 

análises técnicas de PJ; 699 (seiscentos e noventa e nove) análises de Título de 521 

Especialista; 46 (quarenta e seis) fiscalizações motivadas por denúncia e inscrições 522 

de PJ; 05 (cinco) orientações por convocação; 01 (uma) aplicação de TAC. 523 

Ademais, prestada assessoria técnica à Comissões, GTs e ao Plenário; Despachos 524 

e Reuniões. Apresenta-se também pendências das regiões Metropolitana e 525 
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Subsedes: 415 (quatrocentos e quinze) Fiscalizações de Rotina (PJ); 04 (quatro) 526 

Retornos de Fiscalizações; 18 (dezoito) Pedidos de fiscalização (MP, TJ) 527 

recebidos; 29 (vinte e nove) Fiscalizações motivadas por queixa/denúncia/MP; 10 528 

(dez) Demandas aguardando retorno MP / outros órgãos; 28 (vinte e oito) 529 

demandas aguardando posicionamento da gestão; 25 (vinte e cinco) Orientações 530 

por convocação (com Gestora/Conselheira); 09 (nove) aplicações de TAC (Termo 531 

de Ajustamento de Conduta), e 277 (duzentos e setenta e sete) Análises de Título 532 

de Especialista (PATs fazem para a CATE, e pedidos aumentaram muito devido a 533 

nova Resolução). Elucida-se, ainda, que esses números sofrem alterações 534 

diariamente. Encaminhamento: Serão pautadas em reunião de Diretoria, com a 535 

presença da conselheira Ione Aparecida Xavier, as demandas que aguardam 536 

posicionamento da gestão. 9.2) Comissão de Ética – COE – Informa-se sobre os 537 

processos da COE no mês de abril de 2022: PI - Processo Investigativo: 82 (oitenta 538 

e dois) pareceres a serem apreciados em Plenária Ética; 64 (sessenta e quatro) 539 

pareceres homologados em Plenária Ética, sendo 26 (vinte e seis) arquivamentos e 540 

20 (vinte) Instaurações; 06 (seis) pedidos de reconsideração nomeados 541 

aguardando homologação da Plenária e 05 (cinco) pedidos de reconsideração 542 

apreciados em Planária, sendo 05 (cinco) instaurações; além de 14 (catorze) 543 

termos de acordos homologados pela Plenária na fase PI. PE - Processo 544 

Disciplinar: 30 (trinta) Processos Disciplinares aguardando nomeação de relator de 545 

Julgamento, 16 (dezesseis) processos Disciplinares aguardando Julgamento, 01 546 

(um) Termo de acordo em mediação homologado em Plenária na fase PD e 17 547 

(dezessete) Processos Disciplinares julgados, sendo 04 (quatro) arquivamentos, 7 548 

(sete) Advertências e 10 (dez) censuras Públicas, 01 (uma) suspensão do exercício 549 

profissional por trinta dias e 01 (uma) cassação do exercício profissional (Obs.: no 550 

mesmo processo disciplinar pode haver mais de uma/um uma/um psicóloga/o 551 

processada/o). PO - Processo Disciplinar Ordinário: 01 (um) processo disciplinar 552 

ordinário julgado em plenária, sendo 01 (um) arquivamento. Total de Plenárias: A 553 

Comissão realizou 14 (quatorze) plenárias no mês de junho, sendo 07 (sete) 554 

Plenárias Éticas e 07 (sete) Plenárias de Julgamento. Em relação às atividades 555 

contínuas/de rotina, destaca-se: A) A existência de um contingente expressivo de 556 

141 (cento e quarenta e um) processos aguardando elaboração de parecer, 557 

número que tem se ampliado desde o início do ano, quando eram 110 (cento e 558 
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dez). Verifica-se que, mesmo que as reuniões de COE estejam ocorrendo para 559 

elaboração dos pareceres, não está sendo suficiente para fazer frente à demanda. 560 

Dos 141 (cento e quarenta e um) processos aguardando parecer, 02 (dois) são de 561 

2016, 07 (sete) são de 2017, 44 (quarenta e quatro) são de 2018 e 71 (setenta e 562 

um) são de 2019. Considerando que um processo ético deve tramitar em 563 

aproximadamente 5 (cinco) anos e as fases processuais, uma representação 564 

deveria ficar no máximo 2 (dois) anos na fase investigativa, de modo que calculam 565 

que esses 124 (cento e vinte e quatro) processos estão atrasados. Por este motivo, 566 

foi pautada nesta sessão a necessidade de reorganizar a elaboração de pareceres. 567 

Tal necessidade de ampliar o número de pareceres elaborados já foi mencionada 568 

na reunião com Coordenadores de COE de 22/02/22 e será discutido com as PATs 569 

das subsedes em reunião agendada para o dia 09/08/22. B) Outro gargalo está no 570 

número de processos com parecer pronto aguardando apreciação em plenária. O 571 

número tem se ampliado ao longo do ano, passando de 55 (cinquenta e cinco) 572 

processos em janeiro para 82 (oitenta e dois) processos em junho e o número de 573 

plenárias éticas não tem sido suficiente para fazer frente a esta demanda 574 

crescente. Foi organizado quórum para 05 (cinco) Plenárias Éticas extras até o final 575 

da gestão, que focarão nos processos com prioridade e nos processos com risco 576 

de prescrição em 2022. Isso, possivelmente, não bastará para zerar o número 577 

apresentado, mas aliviará o gargalo. C) Há necessidade de intensificar o número 578 

de Comissões de Instrução. No início do ano, eram 22 (vinte e dois) processos 579 

aguardando nomeação de CI. Em junho, são 50 (cinquenta). Por sua vez, o número 580 

de CIs nomeadas e em funcionamento se mantém praticamente inalterado: 25 581 

(vinte e cinco) em janeiro e 28 (vinte e oito) em junho. O número de CIs em 582 

funcionamento não tem sido suficiente para fazer frente à demanda crescente. A 583 

necessidade de reorganizar as Comissões de Instrução está em pauta na COE. Em 584 

29/01/22 foi pautado em Plenária, e reorganizado os responsáveis por CI em cada 585 

região. Houve uma tentativa de realização de mutirões, mas não se mostrou efetivo 586 

e retomou-se os trabalhos nos territórios. Entende-se que devido ao volume, à 587 

complexidade e por ser atividade de rotina, não podemos contar somente com a 588 

colaboração de Membros de COE e deve-se tentar profissionalizar as CIs. Em 589 

março de 2022 foi feita reunião com COTEP, COAFI e Jurídico e mencionada a 590 

impossibilidade de contratação de pessoa jurídica para fazer CIs. O Jurídico 591 
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mencionou que o meio de ingresso no serviço público é por concurso. Há, ainda, 592 

Parecer Jurídico que indica que as PATs podem fazer CI, desde que não as 593 

presidam. A COE propôs para a Plenária de 12/03/22 a contratação de PAT, cujo 594 

encaminhamento foi que devemos aguardar estudo da FGV e que a prioridade será 595 

a contratação de PAT para a COE. D) Há, aproximadamente, 180 (cento e oitenta) 596 

representações novas para análise técnica e 50 (cinquenta) resumos de PI para 597 

revisão, além de 1.030 (um mil e trinta) processos em trâmite. Para atender a 598 

essas demandas a equipe de COE precisaria contar com 04 (quatro) PATs, 599 

contudo, há somente 02 (duas/dois) PATs ativos e 01 (uma) em licença prolongada 600 

para acompanhamento da saúde da filha. E) Outro momento processual que está 601 

gerando acúmulo é o de processo aguardando nomeação de relator de julgamento. 602 

Eram 20 (vinte) em janeiro e 30 (trinta) em junho. O número de relatórios e 603 

plenárias de julgamento não tem sido suficiente para fazer frente a esta demanda 604 

crescente. Foi organizado quórum para 02 plenárias de Julgamento extras até o 605 

final da gestão, mas isso não bastará para solucionar o gargalo. Precisam iniciar a 606 

próxima gestão com uma agenda intensa de plenárias. F) Verifica-se ampliação do 607 

número de mediações realizadas desde o início do ano, de modo que, mesmo com 608 

o aumento do número de processos encaminhados para a CAM COE, a fila de 609 

processos aguardando mediação diminuiu de 103 em janeiro/22 para 82 em 610 

maio/22. Isso também tem refletido em um número maior de acordos sendo obtidos 611 

e homologados (15 desde o início do ano). Um dos fatores que ajudou foi a 612 

experiência já adquirida pelos Mediadores que entraram no último edital de 613 

seleção. G) Com relação aos despachos, destaca-se a rapidez com que vem sendo 614 

efetuados desde que passamos a contratar o Advogado temporário, bem como 615 

as(os) Conselheiras(os) passaram a fazer despachos digitais. Se antes demorava 616 

entre 1 (uma) semana e 2 (dois) meses para a(o) Conselheira(o) assinar os 617 

despachos, hoje vem sendo assinado quase que diariamente, agilizando os 618 

trâmites processuais. H) Ainda há dificuldade com controle de prescrição, pois não 619 

está pronto o relatório de prescrição via sistema BRC. Contudo, vem sendo feitos 620 

controles manuais para minimizar os riscos, com tarja preta nos processos 621 

identificados em risco, avisos de prazos no Zimbra e ordenação de processos para 622 

CI, julgamento e plenárias de acordo com a data de prescrição. I) A COE está com 623 

um projeto piloto de processos nato digitais. Atualmente já são 30 (trinta), que 624 
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foram recebidos com assinatura certificada do representante e cujos processos 625 

estão tramitando 100% digitais. Dos processos que não são nato digitais, os de 626 

2022 e 2021 já estão todos digitalizados no documento GED do BRConselhos. 9.3) 627 

Comissão de Comunicação (ComCom) – Informa-se que a Comissão apoiou a 628 

realização da Assembleia Geral Ordinária On-Line, realizada em 22 de julho de 629 

2022, que contou com a participação de 125 (cento e vinte e cinco) psicólogas/os e 630 

340 (trezentas e quarenta) visualizações. Deu continuidade à campanha de 631 

Atualização Cadastral e Eleições, esta última com a transmissão do Debate 632 

Eleitoral e que teve cerca de mil visualizações. Finalizou a campanha de orientação 633 

“Psicologia no Dia a Dia” e reativou a campanha do CRP Acolhe. Lançou o Jornal 634 

Psi edição 200, com foco na Luta Antimanicomial; o Caderno Temático Volume 40 635 

"Cuidado em Liberdade"; o Guia Prático sobre Acessibilidade para Profissionais de 636 

Psicologia e a segunda edição do Manual da Psicologia e Direitos Humanos. 637 

Publicou os artigos relacionados à Roda de Conversa no mês da LBI; Lives 638 

temáticas do Dia da Mulher Negra Latino-Americana e Caribenha; 32 (trinta e dois) 639 

anos do ECA; os episódios 4 e 5 do Podcast Caminhos da Psicologia no Brasil: 60 640 

anos de Profissão e o vídeo de cobertura do Ato Solene dos 60 anos da Psicologia, 641 

ocorrido na ALESP. Publicizou a presença do CRP SP no 8º Congresso Brasileiro 642 

de Saúde Mental (ABRASME), nas mobilizações pelas 30 horas em Brasília e na 643 

Parada LGBTI+ de Suzano. Participou, como porta-voz, do podcast do Fantástico 644 

(Rede Globo) e em matéria do R7 (Record) com foco em violência de gênero. 645 

Modificações na Equipe: Informa-se o desligamento da assistente de comunicação 646 

Bruna Moraes, por término do contrato, chegada da assessora de comunicação 647 

Raíssa Genro e contratação de duas designers temporárias Gabo Teixeira e Heleni 648 

Andrade (para auxiliar no Jornal Psi e Relatório de Gestão), além da apropriação 649 

do SAC nas redes sociais pela Camila Prada (temporária Atendimento). 650 

Quantitativos: A Comissão realizou 02 (duas) rodas de conversa nos territórios e 05 651 

(cinco) eventos estaduais, sendo 02 (dois) internos. Métricas Junho: Foram 652 

realizadas 2.087 (duas mil e oitenta e sete) publicações (posts) considerando todos 653 

os canais; 291.495 (duzentos e noventa e um mil e quatrocentos e noventa e cinco) 654 

acessos à página institucional; 184.323 (cento e oitenta e quatro mil trezentos e 655 

vinte e três) audiências no Facebook e 12.147 (doze mil cento e quarenta e sete) 656 

interações; 474.756 (quatrocentos e setenta e quatro mil setecentos e cinquenta e 657 
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seis) audiência no Instagram e 27.619 (vinte e sete mil, cento e seiscentos e 658 

dezenove) interações; 46.208 (quarenta e seis mil, duzentos e oito) audiências no 659 

LinkedIn e 5.770 (cinco mil setecentos e setenta) interações; 12.557 (doze mil 660 

quinhentos e cinquenta e sete) audiência no Twitter e 1.068 (um mil e sessenta e 661 

oito) interações; 13.467 (treze mil e quatrocentos e sessenta e sete) audiência no 662 

YouTube e 298 (duzentas e noventa e oito) novas inscrições e Boletim CRP SP 663 

(destaque para agosto) com 20% de abertura do e-mail. Sobre as dificuldades da 664 

Comunicação e cenário para os próximos meses, destacam-se Anais da Mostra; 665 

Caderno de deliberação do COREP; Campanha dos 60 anos das psicólogas; 666 

Campanha de atualização cadastral; Manual de linguagem (entrega interna); 667 

Manual de comunicação institucional (política de comunicação); Calendário DHs; 668 

Artigos (3); Relatório de gestão; Jornal Psi (diagramação); Portal da transparência; 669 

Distribuição de materiais e Diagramações. 9.4) Comissão de Direitos Humanos e 670 

Políticas Públicas – CDHPP - As conselheiras Maria da Glória Calado e Annie 671 

Louise Saboya Prado informam que a Comissão está planejando a realização de 672 

Encontro interno presencial da CDHPP em 03 de setembro de 2022, articulando 673 

junto às subsedes para garantir representatividade. Sugere-se para a Mesa de 674 

Abertura a presença da conselheira Beatriz Borges Brambilla com fala sobre a 675 

atual conjuntura e conselheira Raizel Rechtman para tratar sobre o compromisso 676 

social da psicologia. Considerações dos presentes: 1) Ivani Francisco de Oliveira e 677 

Rodrigo Toledo contam que na mesma data, 03/09, o GT Dia da Psicóloga 678 

programou atividade em Comemoração ao Dia da Psicóloga e aos 60 anos da 679 

Psicologia com o mote da gestão “Psicologia é para todo mundo e se faz com 680 

Direitos Humanos” contando com a participação de defensores de Direitos 681 

Humanos e movimentos sociais. A proposta é ser um evento híbrido, aberto à 682 

categoria e com polos de transmissão nas subsedes. 2) O Plenário sugere que o 683 

Encontro da CDHPP ocorra como espaço dentro da programação do Dia da 684 

Psicóloga para não concorrer com a proposta do evento. Relembra-se que para a 685 

transmissão das atividades, deve-se locar equipamento. Encaminhamento: Maria 686 

da Glória, Ivani Oliveira e Rodrigo Toledo conversarão na próxima segunda-feira, 687 

às 17h, sobre a proposta de unir as duas atividades. X) PRÓXIMA SESSÃO 688 

ORDINÁRIA - A conselheira vice-presidenta Raizel Rechtman propõe que na 689 

próxima Plenária Ordinária, agendada para o dia 20 de agosto, seja feito 690 
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fechamento da gestão, com apoio da Flacso, para visualizar o que foi construído e 691 

as indicações para a próxima gestão, com inserção apenas dos pontos ordinários. 692 

Para esse momento, ressalta-se a importância de estarem todas/os as/os 693 

conselheiras/os. Recoda-se, ainda, que a Plenária de 17 de setembro será, de fato, 694 

a última sessão plenária da gestão. Nada mais havendo a tratar, a senhora 695 

conselheira presidenta Tatiane Rosa da Silva deu por encerrada a sessão às 696 

dezessete horas e dez minutos, da qual eu, conselheira secretária, Rita de Cássia 697 

Oliveira Assunção, lavrei a presente Ata, que lida e aprovada será assinada. São 698 

Paulo, 30 de julho de 2022. 699 
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